

LA IDEA MODERNA

2.ª época.—Año XXVII.—Núm. 7.618

DIARIO MONÁRQUICO

Jueves 20 de abril de 1916

SUBSCRIPCIÓN

Lugo, un mes	Ptas 1
Provincias, trimestre	4
Extrajero, un año	36
Número suelto	0'5
atrasado	0'15

Este periódico no se publica los domingos y días siguientes a festivo
OFICINAS.—PLAZA MAYOR, 18

—LUGO—

JUEVES SANTO

Las dos miradas de Jesús

Después, de la última cena, el divino Maestro se apartó de sus discípulos y caminó silenciosamente hacia el Huerto de los Olivos; el sendero que a él conducía desde la casa donde celebraron la Pascua no era muy largo, pero pendiente hasta el Huerto en suave repecho. El Señor se pasó varias veces a contemplar aquel campo que se vestía con su deseo, e iba a regar con lágrimas de sangre... Los ramajes estaban secos y mustios, los botones que debían estar en flor se apretaban a la corteza de las ramas como si quisieran contener el aliento de la primavera... las ceras se doblaban las silvestres florecillas, los arroyuelos de argentada corriente no murmuraban ni salarines brincaban de barbecho en barbecho... el cielo se manchaba de encenizadas nubes que corrían con triste velo el azulado firmamento.

El Salvador llegó cansado y entristecido a aquel Huerto en donde hizo el supremo esfuerzo por amor al hombre, y quedó orando... La noche vino más misteriosa que nunca, con más obscuridades, acentos de dolorosos clamores que se filtraban a través de los pardos olivos y el viento los entonaba removiendo las hojas.

Los apóstoles que de lejos lo seguían, quedaron al borde del camino pretendiendo orar como les ordenó el Maestro, pero la flaqueza de la carne les rindió en un letargo, hasta que por vez tercera les despertara la voz de Jesús diciéndoles que "era llegada la hora... El vocerío de la soldadesca invadió aquel solitario recinto; el traidor al frente de aquellos desalmados, avanzaba con recelo, pero ansioso de su maldad, y ávido de entregar al inocente del mando que venía a salvarle.

El Señor se adelantó y al preguntarle "¿quién buscáis?... caen como heridos de centella de fuego los malvados que se crucificaban van."

Salve Maestro! le dice Judas, no sin ligero temblor en sus labios, y al darle el beso traidor se encontró con la mirada dulce, amorosa, divina de Jesús, y aterrador huyó atravesando las sombras que le amenazaban, arroja el vil dinero que le valiera la sangre de su Dios, y loco, lleno de remordimiento, con la desesperación del infierno en su alma, se cuela de uno de los olivos, con el terror en su fisonomía, con una angustia que ningún malhechor ha sentido en todos los siglos, y con aquella mirada dulcísima del Redentor que le perseguía, miró réprobo, abriendo y cerrando sus ojos para no ver las papilas que se le quedaban clavadas y era el perdón que le brindaban aquellos ojos que arrojó como los dineros que con su alma rodaron al abismo.

Es de noche. La luz del sol no quiso alumbrar las horrendas escenas del martirio del Salvador y por eso la sombra llora a través de los misterios nocturnos y se desencadena en gemidos aullidos atraviesan las selvas que se conmueven y gimen de dolor.

Pedro, el pobre pescador que va comprendiendo lo que a su vista se representa, está mudo, dolorido, agobiado; se han llevado al Maestro y él no pudo evitar tamaña afrenta: estaba escrito. Es hombre débil y no se ha comprometido aún de su grandiosa misión en la tierra. Hace mucho frío. En el Pretorio espera ver a Jesús y entra por un pórtico con columnada; su pensamiento vago, doloroso. Una criada que le acechaba se acerca y conociéndole le dice: Tú también estabas con Él... cogiéndole de improviso a Pedro aquella pregunta y estremeceándose de humano temor: "¿mujer yo no he conocido a tal hombre?... Al poco rato otro que estaba calentándose le dijo: "tú eres uno de aquellos... Y Pedro más ciego responde: "yo no lo soy... y no había pasado una hora cuando un tercero afirma: "ciertamente éste iba con Él porque también es galileo... No sé lo que me dices... Y sin acabar de negar tres veces al Maestro, en el silencio de la noche se oyó cantar el gallo... Aún sonaba su canto, cuando Jesús entraba en el atrio con su bellísima cabeza inclinada, las manos atadas detrás y andando lentamente como si no hollara la tierra... Pedro oyó cantar el gallo y acordó las palabras de la última cena, y al recordárselas se encontró con la mirada de Jesús que parecía decirle que has hecho?... también tú me vendes?... Y saliendo fuera lloró amargamente...

A donde llegó aquella mirada del Salvador que hizo a Pedro hasta lo más

profundo de sus entrañas?... Iba lleno de un purísimo amor, de una dulzura embriagadora, de un perdón infinito que inundó el corazón del discípulo, santificó su alma, ennobleció su razón, que súbitamente se iluminaba, y entre los celajes de sus amarguísimas lágrimas que caían sobre manantiales ardientes, descubrió más y más la grandeza de Dios, y a pesar de la debilidad de hombre y la flaqueza de mortal, entrevió con el destello de aquella mirada, llena de divinidad, la gran misión que le encargaría el Señor como cabeza de su Iglesia.

Y con el peso de su dolor inmenso, rendido, fatigado, por la carga del remordimiento, se recostó en una piedra y quedó dormido... Sarcaron su frente arrugas dolorosas que momentáneamente le salieron... los ojos hundidos y cavernosos, la boca con gesto amargo pero corriente, porque sonaba... Veía en lontananza a Roma... distinguía perfectamente los cambios que él levantaba amados con sangre de mártir y a lo lejos el humo de las hogueras se remontaba como holocausto hacia los cielos... Una cruz como la de su maestro, pero invertida, se alzaba en medio del cerco del tirano, y Pedro con los brazos abiertos anhelantes por el deseo ansioso del martirio iba a recibir el perdón que en aquella suprema noche dio la amorosísima mirada del Salvador del mundo!

PILAR GÓMEZ CANO.

COLONDRINAS MÍSTICAS...

Colondrina mística, colondrina hermana tiende el vuelo en la quietud mañana y ve sacarle, una a una, las espinas dolorosas y finas que coronan la cabeza del Señor, todo amor, todo amor...

A arrancarle la corona de espinas, id colondrinas, en un bando místico... Dejád, sólo en la testa del Señor el nimbo de claror celeste; de claror eucarístico...

Presto llega, hermana ave, rauda surca el azul cielo, suave no más alargues su paecer... ¡Oh, si mi alma fuese colondrina! Una a una le arrancaría cada espina y el Dolor en su frente dejaría de ser...

E. CORREA CALDERÓN.

El camino de la Cruz

Es una calle de la Amargura que cruza los senderos de la vida moderna. Una densa y pesada bruma oculta la cima del Calvario. La figura de Jesús es la misma que nos describe el Evangelio. Camina abrumado por la enorme cruz.

La divina frente traspassada por la corona de espinas, la faz ensangrentada y descompuesta. Jesús camina al sacrificio; y en torno de Él se agrupan unas extrañas figuras que no parecen las de la Pasión. No vemos la lanza ni el casco de soldado romano, ni la solemne túnica del fariseo, ni la pintoresca indumentaria del populiacho de Israel. Rodea a Jesús una turba siniestra que todos conocemos; son hombres de nuestra época. Sus rostros están descompuestos por el odio, sus ojos extraviados por la blasfemia, las manos se crispan amenazadoras. Hay expresiones que hemos visto en los mítines libertarios, o en las manifestaciones públicas. Hay una figura tapada por negro capuz con el rostro cubierto que sólo deja ver unas manos horribles como garras, sugestionado e impulsado a un descamisado, para que apedree al Salvador. Hay también confundidos con la turba, tipos de libertinos aristócratas que no se enfurecen, pero que ven con compiacencia los horrores de la Pasión.

La multitud está susiosa de llegar al Calvario para satisfacer sus odios. Cristo, sin embargo, no está solo entre sus enemigos. En la misma calle de la Amargura hay almas piadosas que, como la Verónica, contemplan el rostro de Jesús con amor y graban el divino semblante, no en simple lienzo sino en el fondo de la conciencia. Estas almas se

agrupan a la sombra de la Cruz. ¡Oh cuántas flores de virtud y de santidad nacen en la tierra que Jesús ha regado con su Sangre!

¡Qué profundo simbolismo encierra ese cuadro que un pintor cristiano, Jean Beraud ha trazado con inspirado espíritu. No hay anacronismos históricos en esas figuras; es un cuadro lleno de misticismo y de piedad, Beraud ha seguido en su obra el pensamiento de esos grandes artistas modernos. Scheiner, Ghevar, Udhe, que tan admirables asuntos místicos han compuesto representando siempre a Jesús santificando con su presencia los trabajos y la vida de los humildes. Jesús no es sólo de los tiempos evangélicos. ¡Cristo es de todas las épocas!

A poco que nos detengamos a contemplar, veremos entre esas figuras modernas las mismas fisonomías, los mismos caracteres de los que intervinieron en la Pasión. Escribas, fariseos, sazones romanos, populacho judío; en el fondo son los mismos; sólo su exterior se ha modificado al pasar por el crisol de los siglos.

Bien clara se ve la fisonomía del pseudo sabio y del escriba. Como serpiente enroscada en el árbol de la ciencia del bien y del mal, hay una falsa ciencia que sugestiona a los incautos. El pseudo sabio y el escriba persiguen a Cristo, intentan arrojarlo de la cátedra y del Ateneo, de la ciencia y de la literatura. Cristo estorbó al filósofo soberbio, porque Cristo es humildad; estorbó al apóstol del positivismo porque Jesús es sacrificio y amor. Por eso el escriba de ahora repite la antigua protesta: *Toi te, tolle, crucifige eum!*

Representando la política romana, tal vez veas el equivoco perfil de algún profesional de la política moderna. En el fondo de su conciencia sabe quien es Cristo, pero la disciplina de partido o la imposición de la corriente populachera obligarle a perseguir al Salvador, destruyéndolo de las leyes y de la vida pública. Sin perjuicio de cubrir después las apariencias, como Pilatos, con un simple lavatorio de manos...

No observas también que entre el populiacho descamisado inconsciente, brutal y soez que vociferó y apedrea, ha colocado el pintor algunos refinados tipos de libertinos aristócratas? El artista ha estado en esto tan inspirado como en lo demás; esos "encumbrados" libertinos son también de la plebe judía. A estos se les ha dicho: "Elige entre Jesús y Barrabás; Jesús es un insano, un tiranocaya doctrina se opone a tus refinamientos, a tu lujo, a tus vicios; Jesús te condena te trata con dureza, da preferencia a los humildes, ¿a quien eliges a Jesús o Barrabás? Y el libertino exclama: "¡Quita, quita crucifige a Jesús!"

Y la raza de los fariseos? Después de tantos siglos aún existe esa raza de hombres de espíritu torcido y complejo que cuelean el mosquito de las prácticas devotas exteriores y se traga el camello de las grandes injusticias sociales, que sienten escrupulos de poner los pies en el Pretorio por no contaminarse y luego no tienen remordimiento de las penas y tribulaciones que hacen sufrir a sus semejantes.

En esa falsa moral farisaica, encontraréis al enemigo más solapado del Evangelio.

Mientras el trágico cortejo pasa, las almas amantes de Cristo extienden las manos hacia el Salvador con actitud de súplica; hay labios que bendicen, hay en el grupo cristiano blancas tocas de religiosas que cobijan a los desamparados; hay corazones de apóstoles que predicaban la fé... Místicas piomas que recogen la divina semilla en el camino de la Cruz para esparcirla por el mundo.

LUIS LEÓN.

Acordémonos de Jesús

Pasan años y siglos, y siempre, en esta fecha, el mundo cristiano evoca el sacrificio del Gólgota, que fué luz en las ignorancias milenarias y redención de los espíritus abyectos.

Aquel día en que la doctrina cristiana se selló con la sangre de Jesús, verificóse, como por obra de milagro la nueva resurrección de Lázaro; que era a pobre humanidad nuestra por todos

los pecados, incapaces, por sí, de sacudir la pátina de tanto tiempo de degradación.

En vano los hipócritas, los «sepulcros blanqueados», lo asesinaron, pretendiendo enterrar con él la más excelente doctrina...

Jesús vive entre nosotros, y dirige el curso de los siglos, que presencian el continuo trasegar de las generaciones.

Hubo mutaciones en la geografía política, en los sistemas sociales y de gobierno; nuevas ideas fueron predicadas por apóstoles que parecían iluminados... y todo fué cediendo y modificándose el peso de la ley de evolución que es esencia y carácter de todas las cosas humanas.

Y entre este tráfago del pensamiento humano, se levanta, serena e inmutable, allá en la cima del Calvario, la divina figura del Justo, siempre la misma, siempre perdonando. Sigue siendo el eterno Redentor de nuestras ignorancias milenarias y de nuestros espíritus abyectos.

Y ahora que evocamos la figura de Jesús, cuando nos arrastramos por el cenizo de todas las flaquezas, debemos tomar de él el ejemplo de fortaleza.

Humanamente hablando, Jesús fué el más grande hombre que ha existido. Él pudo escapar a la efímera, al martirio y a la muerte, y sin embargo quiso morir, porque así estaba escrito y para dar a la débil el más alto ejemplo; a nosotros ¡pobres! que modificamos nuestras opiniones, que mutilamos nuestra conciencia, que acallamos nuestros mejores impulsos; si vislumbramos la férula del depota o nos halebagan con las pilifras del banquete.

Acordémonos de Jesús, y meditemos sobre su fecundo sacrificio comparado con el esdíl lucas actual. Él dio su vida por sostener una doctrina de caridad, perdonando a sus verdugos y redimiendo al hombre, mientras que una generación entera se ahoga en ríos de sangre, por ambiciones y egoísmos.

El sacrificio de Jesús, aún solamente considerado como hombre; fué inmensamente más grande, más sublime, que el de estas poderosas naciones que se aniquilan. Sólo él murió con alegría por dejaros un legado de paz y de amor.

J. RAMOS PARAMO.

Abil 1916.

SALVE!

Salve, libro santo de la Cruz Do estuvo suspendido el Salvador, Signo de redención, astro de luz, Prueba infalible del divino amor.

El Dios de gran poder y majestad, El que el rayo vibrara en Sinai, Cuando quiso mostrarnos humildad El trono de su amor hizo de ti.

Rugiendo en los abismos, vió Luzbel Del Calvario irradiar tu hermosa luz, Mirando al porvenir, al pueblo fiel Vió postrado a tus pies, sagrada Cruz.

En la cima del Gólgota al brillar El astro hermoso, el refrigente Sol, De tus brazos pendiente al espirar Mostraste al mundo entero su arrebol.

Salve, árbol dichoso que al morir De tus ramas pendiente el nuevo Adán, El mundo estremecido vió cumplir Las promesas que Dios hiciera a Abrán. Tú, patíbulo fuiste de baldón Hoy premio del valor y la virtud, Salve, umblema de paz y de perdón A ti los hombres deben su salud.

FILomena DATO.

A través de Galicia

Se recibió en la estación de Cornes un bloque de piedra, de cuatro metros cúbicos, con destino al pedestal del monumento del señor Montero Ríos.

Es un hermoso ejemplar de las canteras del Ulló, que cargó por completo una plataforma del ferrocarril.

Dado su volumen y peso hay necesidad de trabajarla en la misma estación y seccionarla, para llevarla en trozos, pues no podría trasladarse desde Cornes tal y como se vé, sin disponer de una línea férrea que hubiese hasta la plaza de Alfonso XII, lugar del emplazamiento de la estación.

Para principios de julio estará terminado el pedestal.

Dicen de Villagarcía que a bordo del "Cap Arcona", fué obsequiado con un banquete el diputado electo por Padrón, D. Eduardo Gasset, por algunos amigos suyos.

En Puenteareas puso fin a su vida ahorcándose un vecino de la parroquia de Nogueira.

Dejó dos escritos: en uno declarando herederos a sus hermanos y en otro decía lo siguiente:

El que no puede trabajar, tampoco puede vivir.

Se comenta en Ferrol la enorme venta que se hace de pinos, incluso los de pequeño diámetro, lo cual puede constituir la ruina forestal de Galicia. La sociedad forestal ha acordado pedir medidas, encaminadas a impedir la exportación de pinos cuyo diámetro sea menor de 25 centímetros.

La guardia civil de Ribadavia comunicó al gobernador de Orense que en aquella villa ocurrieron algunos desórdenes, como consecuencia de la reciente lucha electoral.

Noches pasadas, un numeroso grupo se presentó en actitud tumultuosa ante la redacción del "Noticiero del Avia", la cual fué apedreada.

Al día siguiente se repitieron las pedreas contra el periódico citado y las casas de los vecinos D. Carlos Sánchez y D. Serafín Baladrón.

Falleció en el hospital de Betanzos el mozo de 24 años Enrique Fuentes Becerra, quien había sostenido una reyerta con otro muchacho de Crendes, recibiendo un tiro en el vientre que le ocasionó la muerte.

En la Coruña se construirá en un amplio solar de la Carretera del Pasaje, un magnífico edificio para hospital, construido en pabellones por cuenta de la testamentaria de los filantrópicos señores de Labaca.

El inspector de sanidad de Orense se trasladó a Ribadavia, a fin de combatir la epidemia de la fiebre tifóidea que allí se ha desarrollado.

Dejó de existir en Vigo la señora doña Carmen Giménez de Francisco, a quien atropellara un ciclista, causándole graves lesiones.

Sigún dicen de Gondomar, un incendio destruyó la casa hono de D. Felipe Gestal, no quedando más que las paredes.

Los obreros de la Coruña regalan a abogado D. José Asúnsolo Obanza una artística placa de plata, encerrada en un lujo marco, por su labor en pro de la huelga que en mayo de 1910 sestuvieron os trabajadores del puerto.

Se inauguró en Calvario (Vigo) un molino en edificio construido a propósito para el objeto.

Consta de tres departamentos que son: administración, sala de molinos y habitaciones para los molineros.

En la sala de molinera hay dos piedras que se mueven electricamente por medio un potente motor de 20 caballos, construido por la casa Siemens.

Dicen de Ferrol que a pesar de las repetidas campañas realizadas a favor de abaratamiento de las subsistencias y

de los diversos m'ines de protesta celebrados, continúa el aumento de precios en algunos artículos de primera necesidad.

Los concejales de Pontevedra que habían sido procesados y suspendidos, tomarán posesión en seguida de sus puestos.

En el gobierno civil se recibió el auto de la Audiencia de la Coruña disponiendo sean reintegrados en dichos puestos.

La censura de las modas

Como nota cómica, altamente cómica, damos este recorte del periódico berlinés, "Morgen Post,":

"Una orden de la jefatura de la policía de Munich concede a los agentes de la policía el derecho de detener en la calle a las señoras, que crean vestidas de una forma ha to exótica y de conducir a la inspección más cercana.

Ultimamente, en la plaza de la estación, un agente detuvo a una señora y la llevó a una inspección, de donde pasó a la jefatura de policía. Si único delito era vestir a la última moda. En la jefatura, la hicieron lavarse para que se quitase los polvos de arroz y la pasaron luego en libertad, no sin antes censurarla."

Espía alemán detenido en Inglaterra

Un individuo que llegó a Inglaterra al comienzo de la guerra procedente de América y que decía llamarse Beddigan Taylor fue detenido en Londres.

Terminó por confesar que era alemán que se llamaba en realidad Von der Goltz y que, estaba aparentado con el mariscal del mismo apellido.

Explicó, además, la trama de los complotes de sus compatriotas en los Estados Unidos.

Sus revelaciones fueron tales que la policía inglesa le llevó a Norte de América, para que allí ratificase sus declaraciones.

Los papeles capturados a Von Pappen, el ex-agente naval alemán en los Estados Unidos, cuando éste llegó a Baltimore, han demostrado que el pretendido Taylor era uno de sus agentes mejor remunerados.

Es cierto que Von der Goltz se había mezclado en varias conspiraciones, que intentaban destruir las fábricas de municiones de los Estados Unidos y hacer saltar puentes en Norte de América y en el Canadá.

Después de haber hecho sus confesiones, dijo que le parecía mejor salvar su piel, que servir los intereses de su país.

DE RIBADEO

Una casa asaltada

El vecino de San Cosme de Barreiros, Jesús Soto Palmeiro, era deudor a su convecino D. Ignacio López Reigosa de varias cantidades, cuyo importe ascendía a 500 o 2.000 pesetas, reconocidas en distintos pagarés.

Como éstos estaban vencidos y el deudor no cumpliera su compromiso, el D. Ignacio había hecho propósito de demandar al deudor, pero éste, de acuerdo con cuatro parientes suyos y un convecino, penetraron violentamente en el domicilio del acreedor, sobre las diez de la noche, el pasado domingo, cuando se hallaba cenando, acompañado de su familia y de un sacerdote.

Los cinco asaltantes sujetaron al don Ignacio y a los que le acompañaban y amarrando a aquél por los brazos, amenazándole con un martillo, le arrebataron un revólver que tenía y con el que intentó defenderse y le obligaron a firmar un documento que ya llevaban escrito en el que se hace constar la cancelación de la deuda y la nulidad de los pagarés que obraban en su poder.

Avisada la benemérita, detuvo a todos los asaltantes Jesús Soto y su hermano José Francisco y Antonio Palmeiro Bermúdez y Antonio Pérez, conocido por el "Coronel", y fue recogido el documento pasado a la firma de D. Ignacio que guardaba el Jesús Soto.

En el asunto entiende la autoridad judicial.

Desde Becerreá

UN BANQUETE

Con motivo de haber sido nombrado el Sr. D. S. M. e ingresado en la Inclita y Soberana Orden de San Juan de Jerusalén, nuestro convecino D. José de Bado y García de Montes, sus amigos le obsequiaron ayer con un banquete al que asistieron el Sr. D. Pablo Santolaya, juez de primera instancia; D. Ramiro Valcarcel, ex presidente de la Audiencia de Lugo; D. José López Pardo, párroco; D. Eduardo Rosón, diputado provincial; D. Gabriel B. Crespo, banquero; D. Lucas Micó, abogado; D. Teodoro López, abogado; D. Abel Soto, secretario judicial; D. Octavio García, abogado; D. José Bolaño, propietario; D. Camilo Fraire, perito mercantil; D. Bernardino Acosta, industrial; D. Jesús Neira, diputado provin-

cial; D. Raimundo Casal, notario; don Manuel López, alcalde; D. Edmundo Fernández Vázquez de Quiroga, abogado; D. Eduardo Cela, perito agrícola; D. Jesús F. Valcarcel, abogado; don José Pérez, médico; D. Humberto Rodríguez, procurador; D. Demetrio Pareda, teniente de infantería; D. César Díaz, médico; D. Eduardo Cadrón, juez municipal, y D. Eulogio Rosón, farmacéutico.

Asistieron al acto los señores D. Serafín Díaz, abogado; D. Angel Riquelme, secretario; D. Manuel Martínez Capón, abogado; D. Casiano Camba, propietario; D. Isaac Correa médico; D. Casiano Pardo, procurador; D. José Mejía, abogado; D. Manuel Reimón, perito; D. Joaquín Roca, registrador; D. Antonio Pérez, propietario; D. José María Pérez, maestro; D. José María Rosón, abogado; don Manuel Fernández Balboa, propietario; D. Jaime Pardo, médico; D. José Argiz, párroco; D. Fermín Martínez, profesor, y otros.

Reiteramos nuestra cordial felicitación al Sr. Bado, por las merecidas distinciones de que acaba de ser objeto que a la vez honran al país en que vive y en el cual tanto se le estima y respeta.

El corresponsal.

Paquete de cura individual

El Consejo nacional de los exploradores ha declarado reglamentario para las tropas de la asociación el paquete de cura individual, de que son autores el ilustrado director del parque central de sanidad militar, D. Eugenio Fernández Garrido, y el culto farmacéutico mayor del ejército, D. Saturnino Cambroneiro. El referido modelo viene a llenar una importante necesidad; pues tiende a evitar las infecciones producidas en las lesiones que puedan ocasionarse los muchachos en sus excursiones al campo.

El paquete reúne magníficas condiciones de empaque que hace su transporte fácil y cómodo. Contiene dos cajas metálicas: la menor con una ampolla de tintura de iodo, un líquido adhesivo, dos pinceles y un alfiler imperdible, y la mayor con dos compresas y una venda de cuatro metros.

Ambas cajas están envueltas en un papel impermeable al aire y al agua, obtenido a expensas de un barniz especial, y recubiertas por una bolsa de tela, con las instrucciones impresas para su uso.

Noticias militares

Pasadas las fiestas de Resurrección emprenderán su viaje de prácticas a varias capitales de España los alumnos de tercer año de la academia de intendencia.

Al general de división D. Juan Ampudia López se le autoriza para fijar su residencia en Madrid.

Hállanse emplazados como desertores los soldados del ejército de Melilla José López Núñez, José Iglesias y Cándido Prieto Carreiras, naturales de esta provincia.

Ayer y hoy

Confirmando la noticia que ayer publicamos en nuestra sección telegráfica, sabemos que el ilustre pedagogo y distinguido amigo nuestro D. Rafael Altamira, a quien habían propuesto significados liberales lucenses para ocupar un puesto en la candidatura senatorial por esta provincia, es el candidato por el distrito universitario de Valencia, a propuesta del Gobierno, por tratarse de una personalidad cuyo nombre es acogido por los intelectuales de aquel distrito con general beneplácito y verdadero afecto.

Nosotros lamentamos que conveniencias políticas priven en esta ocasión a Lugo de confiar su representación en la alta Cámara a personalidad tan saliente, que en esta capital despertó respetuosas simpatías, identificándose con nosotros, pues constituiría un honor para nuestra provincia que el Sr. Altamira la representase en el Senado.

Se convoca a oposiciones a los aspirantes a ingreso en el cuerpo de abogados para el día 3 de mayo próximo, con objeto de practicar el segundo ejercicio.

Entre ellos figura nuestro convecino el joven D. Carlos Abreira López.

Por el teniente del regimiento de Zamora D. Antonio Montenegro Castro, se instruye expediente para justificar el hecho mediante el cual se propone el ingreso en la Orden civil de Beneficencia del carabinero de mar de la comandancia

de Lugo, destacado en Vivero, Francisco López Simón.

Este, hallándose el día 8 de octubre de 1915 de servicio en el muelle de dicho puerto, se cayó al agua Valentín Bermúdez Iglesias, de 14 años, el cual hacía grandes esfuerzos para salir a flote.

Como a pesar de haber personas que presenciaban el accidente, nadie le prestase auxilio, el repetido carabinieri se despojó del armamento, lanzándose al mar y consiguiendo salvar al naufrago, con peligro de su vida.

Indicase para senador por la provincia de la Coruña a nuestro distinguido comprovinciano D. Miguel López de Sáa.

Dos ganaderos de oficio promovieron una reyerta en la feria últimamente celebrada en Castro de Carballedo, nacida de rivalidades de la profesión.

Los ganaderos se acometieron, resultando con una herida en la cabeza, que según el médico solo interesó el cuero cabellado, Laureano Rodríguez Alvarez, natural de Carballedo (Orense), y siendo detenido por la benemérita del puesto de Chantada el agresor llamado José Vázquez Jaén, vecino de Chantada.

No habiéndose reunido ayer suficiente número de concejales, dejó de celebrarse el ayuntamiento la sesión extraordinaria para que estaba convocado. Se efectuará mañana.

Comunican de Vicedo, distrito marítimo de Vivero, que en la playa nombrada Area grande apareció el cadáver de una mujer que no se pudo identificar y que al juzgar por los restos de sus ropas pertenecía a clase acomodada. Se cree que procede de algún buque torpedeado.

Por orden de la superioridad, los días jueves y viernes santos no se efectuarán operaciones en ninguna de la Caja Postal de Ahorros.

Los conciertos que la magnífica Orquesta Sinfónica dará en el teatro principal de la Coruña, se celebrarán los días 12, 13 y 14 de mayo próximo.

En uno de dichos conciertos ejecutará la Sinfónica la obra gallega premiada en el concurso de la "Reunión de Artesanos".

A tan artísticos festivales, concurrirán muchos aficionados de Lugo.

Ha sido declarado pobre en sentido legal Florentina Valdiño Fórneas para sostener litigio con Julio Gómez Valiño.

Con objeto de hacer la consagración de los Santos Ocos ha llegado a Mondoñedo el obispo auxiliar de Santiago, señor Fernández Valbuena, pues el delicado estado de salud del prelado mindoniense Sr. Solís, no le permitía verificar dicho solemne acto.

El Sr. Fernández Valbuena, aprovechando su estancia en Mondoñedo, se propone visitar el monasterio de Villanueva de Lorenzana, llevado de sus aficiones a los estudios arqueológicos.

Por robo de leñas en un monte de la parroquia de Villarante, en Foz, fueron denunciados al juez municipal varios vecinos de aquella villa.

A las once de la mañana del día 1.º del mes próximo tendrá lugar en la casa-cuartel de la guardia civil en esta capital, la subasta pública de las armas recogidas por la fuerza de la misma, que consisten en 11 escopetas de dos cañones y ocho de un cañón, de diversos sistemas.

La diputación provincial será convocada por el gobernador civil para el día 1.º de mayo próximo, con objeto de que celebre las sesiones correspondientes al primero período semestral.

En la parroquia de Santa Marina de Muimenta, del municipio de Cospeito, se celebrará el lunes, 24 del actual, la fiesta de la Virgen de los Dolores.

Por la tarde habrá en el campo de la iglesia la acostumbrada romería que por coincidir con las tradicionales "meriendas de Pascua", suele verse muy concurrida.

También en la cercana parroquia de Robra, del ayuntamiento de Otero de Rey, verificarse dicho día la romería de los Dolores.

Los que aspiren a secretarías de juzgado municipal presentarán sus instancias en la Audiencia de la Coruña dentro del corriente mes.

Para los exámenes se ha señalado el día 8 del mes de mayo.

Presidirá el tribunal examinador el secretario de gobierno D. Heriberto Martínez Esparis y actuarán de vocales los de sala D. Alfredo García Ramos y don Antonio Tomás Pró.

En la madrugada del domingo último apareció robado el comercio de tejidos que en la parroquia de Cabelas (Ribadeo) tiene establecido D. Encarnación Pereira.

Los caños practicaron unos agujeros con un berbiqui en la puerta principal de la tienda y forzando la cerradura penetraron en el establecimiento, apoderán-

dose en las estanterías de scis re'ojos, tres docenas de pañuelos de seda, unos veinte metros de paño de varias clases y siete pañuelos de marices.

Ignórase quienes hayan podido ser los autores del robo, sospechándose únicamente de dos forasteros que pasaron por Cabelas a caballo y estuvieron en el comercio preguntando por géneros diferentes, sin que hayan sido vistos después del hecho, encontrándose algunas personas en la carretera de Cabarcos, pero sin saber que camino siguieron.

Los que viajan: Llegó de Toledo el alumno de la academia de infantería, D. Eduardo Osés Pedrosa.

Se encuentra en Lugo el acaudalado propietario de Vivero D. José Alvarez, con su familia.

Ayer tarde, en la calle de Armañá, Francisco Alvarez, alias Sordo, intentó acometer con una navaja a Faustino Turbón, vecino de la Ronda de Castilla.

En la inspección de vigilancia, interesó la detención del Sordo un familiar del agredido.

La prensa alemana afirma que un ingeniero alemán ha hecho un invento de indudable utilidad para la guerra.

Consiste en un aparato protector de los oídos de los artilleros. Se coloca en las orejas, dejando pasar los sonidos débiles y cerrándose para las grandes detonaciones.

El peón suplementario en la estación de Moufrot, Antonio Camino Pérez, tuvo la desgracia días pasados, al juntar topes de vagones vacíos, de que le alcanzasen, causando una contusión de segundo grado en la espalda y región costal.

Curado de primera intención por el médico de la compañía del Norte D. Ramiro Casas, fué conducido el lesionado a su domicilio, en el campo de la Compañía de aquella ciudad.

Imitad el ejemplo de los asociados en España, 450.000 en "La Mutual Latina". Anuncio en 4.ª plana.

Han sido sacrificados ayer en el matadero público cuatro reses vacunas y ocho cabras.

Entraron en la plaza de abastos siete bultos de pescado.

Datos demográficos

Movimiento de población ocurrido en este término municipal el día 19:

Nacimientos.—Elvira Teijeiro Sánchez, en Bende; y Behigna Abaín Sánchez, en idem.

Funciones.—D. Manuel López Arias, de 67 años, casado, en Lugo, y María Anunciación Valín Picado, de tres años, en Coeses.

PEDRO ROMERO Y HERMANOS

CASA DE BANCA Y CAMBIO

Orense Moratín, 1.—Rúa, 4, Lugo.

DIRECCIONES TELEGRÁFICAS:

ROMERO ORENSE—ROMERO LUGO

SECCION DE BANCA

Giros sobre todas las plazas de la península y principales de Europa, ambas Américas y demás países del extranjero; cartas de crédito; giros telegráficos, descuentos, cuentas corrientes, préstamos, cuentas de crédito, negociaciones de letras sobre las plazas de la península y del extranjero, depósitos, consignaciones voluntarias en efectivo, etc.

CUSTODIA DE TITULOS

Este servicio es gratuito para todos nuestros clientes.

SECCION DE BOLSA

Compra-venta de valores del Estado e industria—en firme o en comisión—en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Berlín, Lisboa, New-York, Buenos Aires y Rio Janeiro, disponiendo al efecto de correspondientes derechos en estas plazas y teniendo siempre amplia información de los valores más recomendables por sus garantías; estamos en toda ocasión a la disposición de nuestros clientes para cualquier consulta que nos dirijan, siendo gratuito nuestro servicio de información. Negociaciones de toda clase de residuos cupones.

SECCION DE CAMBIOS

Compra de oro en barras y cambios de toda clase de monedas, billetes del Banco de Portugal, además del extranjero. Giro mutuo comercial para la península. Seguros de cambio.

Esta casa está encargada del pago de toda clase de cupones y amortizaciones de las acciones y obligaciones de la compañía de ferrocarriles del Norte, sin más descuento que los impuestos del Tesoro.

Magnífica cámara amueblada con departamentos de alquiler a la disposición del público y bajo su custodia directa para la conservación de títulos, valores, documentos de interés, joyas, objetos preciosos, etc., etc.

Apertura de cuentas corrientes con interés de tres por cien anual y libretos de ahorro con igual interés.

Alquileres médicos, según tarifa

Código de comercio

Un tomo de más de 500 páginas, encuadrado en tela dos pesetas.

INTERESANTE

En el establecimiento de Manuel Souto, calle del Conde Pallares, 18, esquina a Santo Domingo, se expenden los exquisitos vinos del Ribero y de los Sres. Gurriarán de Orense.

Esta casa de comidas se recomienda por la rapidez, esmero y economía con que sirve.

Los domingos callos.

NO OLVIDARSE:
Conde Pallares, 18
ESQUINA, A SANTO DOMINGO

Jesús García Gesto
PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
Y CORREDOR DE COMERCIO
Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos relacionados con ambas profesiones.
Compra y venta de valores cotizables en Bolsa.
Castelar, 6.—Lugo

HONORIO MANSO
Médico-Cirujano y Odontólogo

Construcción de dentaduras artificiales de todos los sistemas conocidos.—Puentes, coronas de oro y dientes a pivot.—Orificaciones y empastes de todas clases.—Obturadores y paladares artificiales.—Corrección de anomalías dentarias.—Restauración de ambos maxilares.

CONSULTA GENERAL
MÉDICO-QUIRÚRGICA Y ESPECIAL
DE LAS ENFERMEDADES
DE LA BOCA Y DIENTES, GARGANTA,
NARIZ Y OÍDOS.
Horas: de 9 a 1 y de 3 a 5.
Nota. Las extracciones y demás operaciones que se ejecuten en esta clínica, serán sin dolor, valiéndose para ello de anestésicos completamente exentos de peligro para el paciente.

La Mutual Latina
Estado de la asociación en 31 de enero de 1916
Número de socios: 50.441
Partes suscritas: 53.180
Capital suscrito, 31 millones 908.000 pesetas.
Depositado en el Banco de España, a nombre de los socios, en papel del Estado al 4 por 100: 3 millones 839.248,49 pesetas con 79 céntimos.
Contraseguro.—Pagado a los herederos de los fallecidos hasta 31 de marzo de 1915, 176.387,40 pesetas.

SEÑORAS
Los días 20, 21, 22 y 23, expone sus modelos en vestidos, blusas, sombreros y corsés, para señora y niñas, la casa María e Isabel Coto, de Bilbao.
HOTEL MENDEZ NUÑEZ

Nilo Fernández Castro
ABOGADO
Ruanova, 9, 2.º

En breve se publicará
un libro titulado
MI PROSA
POR
J. GASTRILLÓN

POR TELÉGRAFO

NUESTRA INFORMACIÓN

Madrid 19.

De Castellón

La exportación paralizada

Comunican desde Castellón de la Plana que se agrava el conflicto por hallarse detenida la exportación de la naranja.

Los obreros de 140 almacenes se hallan en huelga feroz a causa de la falta de vagones para dar salida a la gran cantidad de naranja acumulada.

En Burriana están paradas las confeccionadoras de cajas, reinando agitación.

Se ha reconcentrado la guardia civil para mantener el orden.

Conflicto harinero

Gestiones

El gobernador de Zaragoza participa que sigue sin resolver el asunto de los harineros.

Estos días viene celebrando varias reuniones con los fabricantes de harinas.

Espera conseguir que no cierren sus fábricas.

Huelga hullera

Solucionada

Confírmase que ha sido solucionada la huelga hullera en Asturias.

Los obreros percibirán a lo sucesivo un aumento del 20 por 100 sobre los jornales que hoy disfrutaban.

De Barcelona

Senadores regionalistas

Han efectuado una reunión los elementos directivos regionalistas para designar los candidatos que han de presentar en la elección de senadores.

Son éstos los Sres. Rahola, Garriga y Abadal.

El Instituto agrícola

Hoy se ha reunido en Barcelona el Instituto agrícola catalán.

Trátase de la cuestión del precio del sulfato de cobre.

La discusión fué bastante animada, surgiendo algunos incidentes.

Acordó prescindir en esta cuestión del Gobierno y telegrafiar directamente al Rey.

También quedó acordado celebrar mítines en toda Cataluña, en los cuales se tratarán asuntos relacionados con los agricultores.

Los obreros textiles

En la barriada del Clot verificóse un mitin por los obreros.

El acto viose muy concurrido, asistiendo numerosas mujeres.

Acordóse celebrar una asamblea el martes próximo para decidir si ha de irse a la huelga.

Doble suicidio

En Cáceres

Dicen del pueblo de A royo, en la provincia de Cáceres, que se han envenenado, suicidándose, los hermanos Ricardo y Magdalena García, que hace días llegaron de Sevilla.

Desconócese los motivos que tuvieron para privarse de la vida.

El sulfato de cobre

Facilidades

En vista de las reclamaciones elevadas al Gobierno por los viticultores, el ministro de Fomento dictó una real orden, que publica la «Gaceta».

En ella se dan facilidades para la adquisición de sulfato de cobre.

Las subsistencias

Contra la exportación

Ha sido firmada una real orden del ministerio de Hacienda referente a la exportación de avena y cebada.

Se establece el gravamen de 12 pesetas por cada 100 kilos que salgan para el extranjero.

De viaje

Diputados a provincias

Han salido para provincias algunos de los diputados a Cortes electos que se hallaban en esta corte.

Van a pasar estos días al lado de sus familias.

Melquiades a Asturias

Salió para Oviedo el Sr. Alvarez (D. Melquiades).

Lleva el propósito de dirigir personalmente la elección de senadores.

El suceso misterioso

Aclarado

Se ha podido averiguar quien era la mujer misteriosa que se arrojó del tren antes de llegar a Barcelona.

Se trata de una joven alegre, conocida por «La Mejicana», que vivía en esta corte.

Los vecinos de la casa dicen que antes de abandonar ésta se atavió con las mejores galas.

Algunos enseres que tenía los ha destruido, echándolos después al fuego.

Parece que algunas contrariedades y la falta de recursos le impulsaron al suicidio.

En Valencia

Precauciones

Las autoridades de Valencia han prohibido el jueves y viernes el tránsito rodado.

Algunos elementos se muestran disgustados por esto, temiéndose que promuevan desórdenes.

En previsión se adoptaron precauciones.

Obreros navales

En Cartagena

Los operarios de la Constructora naval en Cartagena han solicitado el aumento de un real diario.

Como dicha empresa se lo negase, suscribieron una protesta, elevándola al consejo de administración.

También solicitaron del jefe del Gobierno, por telégrafo, la solución del asunto.

El Sr. Romanones

Al campo

Hoy salió de Madrid el jefe del Gobierno, pasando el día en el campo.

Estos días de fiesta los dedicará el Sr. Romanones a descansar fuera de la corte.

De política

Siguen los rumores

En los círculos políticos continúa hablándose de los supuestos disgustos de algunos prohombres.

Se barajan nombres y más nombres para ocupar puestos en la combinación que habrá de hacerse antes de la apertura del parlamento.

Nuevo diputado

Comunican de Oviedo que la junta provincial del censo electoral ha proclamado diputado al candidato reformista Sr. Corujedo, que había luchado por el distrito de Belmonte con el conservador Sr. Sampedro.

Una entrevista

Ha visitado al presidente del Consejo de ministros el Sr. Gómez Ocaña, candidato a senador por la universidad central.

Parece que desistió de su presentación en favor del Sr. Azcárate.

Ahora se busca otra provincia para que el Sr. Gómez Ocaña sea elegido.

El acoplamiento

El Sr. Alba sigue dedicado sin descanso a ultimar el encasillado de senadores.

Al parecer, en algunas provincias ofrece dificultades el acoplamiento.

Firma regia

Una gracia

Ha firmado hoy el Rey varios decretos.

Por uno de ellos se otorga la gran cruz de Carlos III al Sr. Valarino.

De Guerra

Se firmó una combinación de mandos en la benemérita.

Fué nombrado jefe de la comandancia de la guardia civil de la Coruña el teniente coronel D. Francisco Pereira.

Destinos en infantería

Publicóse la propuesta de destinos del arma de infantería, correspondiente al mes actual.

Un concurso

Monumento a Cervantes

El jurado designado para elegir el proyecto de monumento a Cervantes ha dado su fallo.

Resultó elegido por once votos el proyecto de los Sres. Coullant y Valera.

La aviación

Reforma

Esta mañana fué a palacio el comandante de ingenieros Sr. Kindelán.

Conferenció con D. Alfonso acerca de algunos extremos relacionados con la reforma de la escuela de aviación.

Lo de Méjico

Cadáver sin identificar

Dicen de Méjico que aún no ha podido identificarse si efectivamente es de Villa el cadáver llevado a Cuzt.

Insistese en que tan pronto se confirme la muerte del jefe rebelde, los yanquis retirarán sus tropas.

La guerra europea

Noticias de París

Oficialmente dicen de la capital de Francia, que sigue la lucha en Verdún.

Al Este de Mosa la artillería sostuvo violento cañoneo.

La situación sigue igual que ayer.

Servios a Salónica

Llegó a Salónica en dos buques el primer contingente de tropas servias. Estas fueron reorganizadas en la isla de Corfú.

De Londres

Un despacho oficial que trasmite de Londres, dice: Penetraron por dos veces en las trincheras alemanas.

En varios contraataques les hemos rechazado con grandes bajas.

Submarino apresado

Parece confirmarse que los aliados han capturado cerca del Harre a un submarino alemán con todos sus tripulantes.

Este buque, según noticias de origen francés, es el que hundió al transatlántico «Sussex».

Toma de Trebizonda

Desde Petrogrado participan que el ejército ruso ha tomado la plaza de Trebizonda.

Nuestra entrada en la ciudad fué precedida de una encarnizada lucha, pues la guarnición de la misma ha ofrecido gran resistencia antes de rendirse.

Nosotros le habíamos puesto cerco el día 14 del actual.

La escuadra ha cooperado eficazmente al resultado de esta operación. Esta tiene verdadera importancia y se considera definitiva.

Otras victorias

Han sido rechazados por los moscovitas los intentos de ataque en Kievo.

Igualmente obligamos al enemigo a retirarse en Moghla.

Los adversarios se retiraron dejando un importante botín y muchos muertos.

En Erzerum hemos combatido con éxito.

Conquistamos una serie de posiciones importantes que defendía el enemigo.

El servicio obligatorio

De Londres comunican que persiste el conflicto del servicio obligatorio.

La solución de este asunto ofrece serias dificultades.

Alemanes asesinados

Ha comenzado a instruirse sumaria para descubrir a los autores del asesinato de varios soldados alemanes, cuyos cadáveres fueron recogidos en Vilna.

De Viena

Telegrafian de Viena las noticias siguientes: Dos aviones enemigos han bombardeado a Trieste.

Las bombas arrojadas causaron dos muertos y cinco heridos.

En la cabeza del puente de Goritzla se libraron importantes combates por la artillería.

Rechazamos al enemigo en Zgora, causándole grandes pérdidas.

Asimismo hemos rechazado un ataque general al sector de Coldana.

ANUNCIOS

Linha fresca de la ternera

En la Gran Clínica Veterinaria, Ronda de la Coruña, número 6, se vacuna todos los meses, una ternera de la cual se extrae linfa, que se vende en tubos para dos personas, al precio de una peseta.

Selectos chocolates BRANDARIZ

ENRIQUE BRANDARIZ Y COMP. A

Ronda de la Coruña, 22

—: LUGO —:

Venta al por menor:

Plaza de Abastos

Caseta núm. 4.

Fernández Torres y C.ª

LA CORUÑA

Abonos químicos minerales

PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

Cemento Portland, marca «Dos Estrellas».—Pinturas en pasta.—Piedras norteamericanas para afeitar. Clases extra

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedías, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Herniados: AVISO EN SU OBSEQUIO

Retención y curación radical en todas edades, sin operar; con comodidad, recato y breve tiempo

ACIERTA INFALIBLEMENTE. No sufre engaño ni decepción quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado por el alto PODER JUDICIAL.

Admirable consolidativo. Gran adelanto, suma perfectibilidad, siendo de fama mundial y reconocida por la ciencia la absoluta eficacia de tratamiento no operatorio del especialista Pedro Ramón, PATENTIZADO Y ENALTECIDO ANTE LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA, sería temeridad seguir sufriendo hernia (quebradura) hoy que cuantos quieren, sin la cruenta operación ni recidivas (sin molestias y único gasto), se quitan el *sambenito* de tal dolencia, sus molestias, sufrimientos y peligros. Despacho, Carmen, 38, BARCELONA.—PIDASE GRATIS FOLLETO INSTRUCTIVO.

En LUGO, consulta e instrucciones gratis, de diez a doce de la mañana y de cinco a siete de la tarde, los días 24 y 25 del corriente en el «Hotel Méndez Núñez.»

!!EUREKA!!

Nueva tinta granular soluble en agua fría



¡RAPIDEZ!
¡FACILIDAD!
¡LIMPIEZA!
¡ECONOMÍA!

ARTÍCULO SIN RIVAL



Pida V. la Tinta EUREKA de César Giorgeta - Valencia

Producto patentado, marca registrada

DE VENTA EN LAS BUENAS PAPELERIAS

y en la imprenta de este periódico

Tarjetas de visita

Precios muy económicos.

